

EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

SUSCRIPCION

AVILA: un mes..... 1'25 pesetas.
Idem, un trimestre..... 3'50 idem.
Fuera de la capital: trimestre..... 4 id.
PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

OFICINAS

14—Calle de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 7 de Octubre de 1898.

NÚM. 848 (de la 2.ª época.)

OCULISTA

Con el fin de cumplir el compromiso adquirido con varios enfermos por el Doctor Gastaldo, para ser operados en el mes de Octubre, dicho señor permanecerá en Avila desde el 14 al 25 del mes citado.

En la imposibilidad de avisar personalmente á cada uno de los pacientes que con él tienen hablado, sírvales de aviso el presente, advirtiéndoles, que no estará más que los días fijados, á no ser que el número de operados le obligue á ello.

LA CONSULTA HOTEL INGLES, DE DIEZ Á UNA 2

JUEVES 7 DE OCTUBRE DE 1898

SECCION MERCANTIL

Avila 6 de Octubre de 1898.

Se sostienen con firmeza los actuales precios de los trigos, siendo los corrientes para los diferentes granos que concurren al mercado de esta capital, los siguientes:

Trigo de 50 á 51 rs. fanega.
Centeno, de 29 á 30.
Cebada de 21 á 21 1/2.
Algarrobas, de 29 á 30.
Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 21 3/4 reales arroba.
Idem de 1.ª S. de piedra á 21.
Idem de 1.ª P. á 20 y 1/2.
Idem de 2.ª P. á 18.
Salvados de todas clases á 6 1/2 reales arroba.
Lanas: merina 75 rs.; negra de 50 á 54.
Tendencia de los precios del trigo, sostenida.

Servicio de nuestros corresponsales.

Valladolid.—Trigos. En los almacenes del Canal han entrado 700 fanegas nuevo cotizándose de 49'75 á 50 reales las 94 libras.

En los Generales 400 fanegas de 49 á 50.
Centeno.—200 id. de 32 á 32'25.
Cebada.—180 id á 23.
Avena.—Sin entradas.
Algarrobas.—Sin entradas.
Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón en esta estación se cotizan:

Harina de primera 20 rs. arroba, T. P. 19, de segunda 18, de tercera 17'75, terocilla 9.
Los menudos, sin saco, se pagan:
Cuarta 17 rs. fauega, comidilla 12, salvadillo á 7'00, echaduras 16, habijas á 24 y triguillo 22.
Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Noite el día 1, han sido:
Un vagón de harina para Infiesto, 1 para Logroño y 1 para Vigo y 1 para San Lucar de Barrameda; 1 de salvado para Bilbao y 1 para Reinosa; 4 de trigo para Barcelona y 1 de centeno para id.

Árvalo.—Muy señor mío: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los diferentes artículos que al mismo han concurrido.

Han entrado 500 fanegas de trigo, cotizándose de 50 á 51 rs. una.
260 de centeno, de 30 á 31.
300 de cebada de 22 á 23.
400 de algarrobas, de 36 á 38.
Tendencia, al alza.
Estado de los campos, sembrando.
Temporal, seco.

Bioseco (Valladolid)—Hoy han entrado 400 fanegas de trigo, rigiendo el precio de 48 50 reales las 94 libras.
Centeno 48 rs fanega.
Cebada, á 23.

Medina del Campo (Valladolid)—Hoy han entrado 300 fanegas de trigo nuevo de 51 á 51'25 reales las 94 libras.
Tendencia, animada.
Tiempo, bueno.

Alba de Tormes (Salamanca).—Operaciones en partidas hace ya tiempo que no se efectúa ninguna.

Con regular entrada de cereales se ha celebrado el mercado de hoy.

Lo bonancible del tiempo permite que se haga una sementera superior, estando las tierras en condiciones inmejorables.

La tendencia del mercado es de firmeza y con pretensiones de alza.

Los precios que rigen son:

Trigo común á 50 rs. fanega; centeno á 30; cebada á 23.
Avena á 15.
Algarrobas, á 33.
Garbanzos superiores á 140, regulares 100, medianos 80.
Alubias 70.
Patatas á 5 reales arroba.
Aceite 64.
Vino blanco 24 rs. cántaro, tinto 20.
Bueyes de labor á 1.400 reales uno; novillos de tres años á 1.300; añojos y añojas á 500; vacas cotrales á 700.
Cerdos al destete á 50 rs. uno; de seis meses 100; de un año 280.
Ovejas 50 rs. una.
Carneros 60.

SIN BRÚJULA

Estamos sin brújula, como dice muy bien un periódico de Barcelona. Sagasta ha ensayado un nuevo sistema para marcar la opinión, ya de suyo moviediza é inquieta. El jefe del gobierno dá á conocer las noticias que estima más oportunas, para agrandarlas ó disminuirlas á su capricho al siguiente día.

¿Ese es el camino que debe seguirse? Seguramente que no.

Cuando arriba falta la brújula ¿qué ha de suceder abajo?

Si el jefe del gobierno no tiene confianza en sus actos ¿cómo la hemos de tener nosotros de él?

Este es el estado actual de la opinión en España.

Hablando de este mismo asunto, dice el *Diario Mercantil* de la ciudad Condal:

En lo alto, la esfinge gubernamental sigue callando y mandando callar, y á lo sumo, cuando se decide á decirnos algo, escribe cualquier geroglífico, que es cosa de devanarse los sesos para entenderlo: le llama declaración oficiosa, y si se logra acertarlo, lo desmiente ó lo contradice; y el que quiera saber, que vaya, ¿á Salamanca? Eso era antes: á Washington, se dice ahora.

La censura hace hablar á la prensa con

tan sùtiles simbolismos y con rodeos tales, que cuando empieza uno á enterarse... resulta que no se entera.

Para más confusión y más mareo, los políticos presentes y los políticos futuros, llenan sendas columnas, de sendas... declaraciones en los periódicos, que no parece sino que las hacen ante el juez de instrucción, según se dirigen todas á preparar la coartada y á despistar del crimen de lesa patria, de que son autores unos, cómplices los otros y encubridores el resto.

Aquí no se sabe nada de nada, y consecuencia lógica de esta ignorancia, sabe Dios con qué intención fomentada, no se cree en nada, ni se piensa en nada, y se pretende que la opinión camine tan á ciegas, que esta prefiere sentarse, y con musulímica indiferencia esperar... lo que esté escrito: la vida, ó la muerte.

¿Es posible prolongar tal situación? No, y cien veces no; y quien tal hace, mal obra, y corre el riesgo de que los aguijonazos del dolor, los apremios del hambre los delirios de la desesperación y la fiebre saquen á la opinión de su indiferencia, la obliguen á moverse, y entonces...

Sin brújula, á merced de todos los vientos y de todas las corrientes, si se llega á puerto de salvación, será un milagro.

Sin brújula la opinión, es lo más facil que, ó se estrelle en las rocas, ó se hunda en las olas.

En el estado actual, la opinión, si se decide á caminar, y son muchos los estímulos que la solicitan lo mismo puede ir al Capitolio que á la Roca Tarpeya.

Medítelo el Gobierno, y no espere á tener que repetir su eterno, quien pensara...

NUUESTRO ALBUM

ALBORADA

*Mari, sal, que ya asoma el gaitero;
Mari, sal, que ya viene hacia aca,
con la pluma de gallo al sombrero,
contento y ligero.*

*¡Qué garrido, qué mojo que está!
Ya la niebla subió á la montaña,
ya la gaita preludia su son.
¡Por qué dime, la voz se me empañó?
¡Qué música extraña,
cómo alegra el feliz corazón!
¡El gaitero en sus ojos qué brillo!
¡Y qué acento tan dulce hace oír!
Así canta en la rama el pardillo
y así en el hitillo
bala el tierno cordero al morir.
De la torre sonó la campina,
y el gaitero se quiere marchar,
ya se aciba la danza gileña,*

ya suena lejano...

¡Mari, tenme, que quiero llorar!

C. CH. SCHULLER.

LA FUERZA HIDRÁULICA Y LA ELECTRICIDAD

Desde que se vieron las grandes ventajas que proporciona el aprovechamiento de la fuerza hidráulica para la producción del fluido eléctrico, mucho es lo que se ha estudiado y muchas son las obras que se han hecho á fin de convertir la energía del agua de los ríos en corriente eléctrica, que al ser conducida á las poblaciones por conductores de cobre, puede utilizarse para el alumbrado, para la tracción en los tranvías ó como fuerza mecánica en los establecimientos industriales.

En Europa y América se ha prestado atención á tan importante asunto, y por tal motivo se halla bastante desarrollado el aprovechamiento de saltos de agua, sean naturales ó artificiales.

La obra de mayor magnitud que existe en la América del Norte es el aprovechamiento de la fuerza que al Niágara dan sus célebres esteras. Hay muchas más obras, particularmente en la región de Misisipi, pero todas ellas son bastante inferiores á la citada.

En la América Central y en la del Sur la transformación de la fuerza del agua en energía eléctrica está en sus comienzos; sin embargo, existen ya obras de alguna importancia.

La más estimable que existe en Méjico es la de la Pachuca, que conduce 3.300 caballos de fuerza á 25 kilómetros nada menos. Después sigue la realizada por la Compañía de alumbrado eléctrico en Puebla, que utiliza un salto natural de 965 caballos, cuya fuerza transporta á una distancia de 14 kilómetros, y á esta la de la fábrica de papel de San Rafael, también de Puebla, que aprovecha otros 750 caballos, y por último, la de la Compañía explotadora del cobre de Concepción de Oro, que se sirve de uno de 400 caballos. Existen en la república mejicana otros aprovechamientos menos importantes que los mencionados, tales como los utilizados para dar alumbrado eléctrico á las ciudades de Chihuahua y San Miguel, y se está trabajando en las obras de otros, entre ellos uno de 800 caballos, cuya potencia se conduce á distancia de 13 kilómetros, para la instalación de la luz eléctrica en Jalapa.

En la República Argentina se aprovechan también varios saltos de agua, siendo de todos el más importante el que produce una energía de 5.000 caballos, que se transporta á Córdoba, ciudad separada del salto por una distancia de 26 kilómetros.

Y para terminar con lo que á las Américas se refiere, diremos que en San Gil (Colombia) San Cristobal (Venezuela), Escuintla (Guatemala) y en la capital de la república del Salvador se utilizan importantes saltos de agua para la producción del fluido eléctrico.

Según vemos en la *Revue Technique*, la región de los Alpes préstase como pocas á la explotación de los planteles hidráulicos eléctricos. En los departamentos de Savie, Haute Savoie é Ysere se está utilizando en grande escala la energía de los ríos, y para explotar los saltos de agua que existen en los Alpes marítimos ha poco se fundó una Compañía.

Esta posee un territorio que abarca tres saltos de verdadera importancia: el de Mesela, el de Plan de Var y el de Clans. Los dos primeros, que se encuentran en el río Var, tienen una corriente de 195 metros cúbicos de agua por segundo y una caída de 10 metros el primero y de 19 el segundo, por lo que han de producir entre los dos una energía de 6 000 caballos, descontando las pérdidas de carga. Para aprovechar las curvas continuas del río y dar á la caída la mayor inclinación posible, la Compañía ha construido los túneles que eran necesarios. El tercer salto tendrá—las obras de éste aún no han comenzado—una caída muchísimo mayor que los primeros: 362 metros, á cuyo fin tiene que hacerse un pequeño canal, y no obstante dar sólo nueve metros de agua por segundo, creen le harán desarrollar una fuerza de 3.200 caballos.

A estos saltos de agua dáseles gran importancia, pues al hallarse próximo á puertos del Mediterráneo y ser muy económica y de fácil transporte la energía que proporcionan, es eran que se construyan nuevas fábricas industriales en aquel territorio.

En Alemania y Suiza existen también algunos planteles muy notables. Entre los de la primera cuéntase el de Hollrieglegrauth, en el Yser, donde un dique da una caída de tres metros á 500 metros cúbicos de agua por segundo, cuya energía, transformada con dinamos en una corriente eléctrica de 2 000 caballos de fuerza próximamente, se utiliza para el alumbrado de Munich.

El plantel hidráulico de la Goule, en el Jura Bernel (Suiza), es notabilísimo. El agua del Doubs se conduce á una distancia considerable por un túnel primero y después por una cañería de cerca de 7 1/2 pies de diámetro, para darle una caída de 23 metros y desarrollar una fuerza de 4 000 caballos, que se utiliza para el alumbrado eléctrico y para distribuirla en los establecimientos industriales como fuerza mecánica.

El de Zúfiken Bremgarten es otro plantel notabilísimo y de los más importantes que existen, por las múltiples aplicaciones que se da á la energía que desarrolla.

Las aguas del Reuss se aprovechan utilizando una vuelta de 180 grados que dá el río y una diferencia de 5 metros que hay en el nivel del agua en dos puntos que se tocan, haciendo un corte recto en el recodo, corte que es un canal de un cuarto de milla de largo, que permite utilizar el agua del río para desarrollar una fuerza de 1.300 caballos, los cuales se reparten en la forma siguiente: 800 se envían á pequeños motores distribuidos en varias fábricas de Zurich, 240 se utilizan en los molinos harineros de aquellos alrededores, y los restantes se dedican para el alumbrado público de la ciudad.

En España existen algunas obras de este género, casi todas realizadas para la producción de alumbrado eléctrico.

No son tantas ni tan importantes como debe desearse, é inútil es decir que no están en relación con lo que se necesita ni con las grandes facilidades que dan los numerosos ríos que cruzan por todas partes nuestra península.

Dr. A. Marosí.

NUEVOS CULTIVOS

Desde que la guerra hispano-americana tomó un carácter acentuadamente contrario á nuestros dominios en América, fijóse la atención en la necesidad de que en la Península se cultiven ciertos productos, que hasta el presente eran privativos de las regiones trasatlánticas y oceánicas. Se ha hablado mucho del algodón y del tabaco, artículos que pueden darse sin dificultad en el suelo español. Sobre el primero, de esos artículos se ha demostrado plenamente la conveniencia de su cultivo, y últimamente se ha indicado que antes que la América del Norte, España surtía á Europa del textil que para la fabricación necesitaba, ó al menos, una gran parte del consumo.

Si inspirados en un sentimiento de patriotismo consagráramos algunas de nuestras energías agrícolas á la producción de la fibra,

no solo nos libraríamos de que anualmente salgan del país 100.000 900 de pesetas, en números redondos, que para adquirir ese producto pagamos, sino que daríamos á la agricultura un nuevo y eficaz elemento de vida, y al país, un factor más que sumar á los que hoy informan su riqueza.

Y á la vez que con ello impulsáramos los sagrados intereses del país, tanto en el terreno privado como en el público, libraríamos á la patria de la vergüenza de tener que recurrir á América para la obtención de un producto tan necesario hoy para nuestras industrias de hilados y tejidos, y evitaríamos en parte las dificultades porque atraviesa la agricultura, agregando á sus productos uno de grandes y positivos rendimientos, dando además ocupación á muchos braceros que padecen en la actualidad las privaciones consiguientes á la laboriosa crisis que sufrimos.

Otro producto hay, cuyo cultivo no sería menos provechoso que el indicado, con la circunstancia por extremo favorable, de que arraigaría en todas las provincias españolas del litoral del mediterráneo, si bien con mayor facilidad en la región andaluza, donde se han hecho ya ensayos con excelentes resultados: el tabaco. Artículo es este que brinda con grandes rendimientos. Y si hasta el presente, por consideraciones á Cuba, Puerto Rico y Filipinas, no se ha consentido semejante cultivo, hoy no debemos atención alguna á esas ingratas colonias que tan dura guerra nos han hecho y tantos perjuicios nos han ocasionado, hasta el momento de la violenta y vergonzosa separación.

Y es tanto más necesario que llegemos á tales resultados, cuanto que ahora más que nunca ha menester la patria de remedios heroicos que curen las profundas heridas que los desastrosos le han producido. Precisa que el país recobre en parte su anterior prestigio recuperando sus pérdidas fuerzas, protegiendo y facilitando el trabajo de la tierra, no solo con los productos mencionados, que revisten señalada importancia, sino con muchos otros que llegarían á ser ricos veneros que explotar y seguro medio de aumentar los ingresos del Tesoro.

Es tal el convencimiento de que en eso está la salvación y aun la rehabilitación de España, que Málaga, primero, y otras comarcas más tarde, vienen hace tiempo propagando la idea del cultivo del tabaco, habiendo hecho ya ensayos con resultados muy felices. Aimería los ha verificado plantando el algodón, y la Cámara agrícola valenciana se apresta á realizar pruebas en sus tierras de los productos referidos y de la remolacha, prometiéndose satisfactorios resultados por las buenas condiciones de aquel suelo.

Dignas de meditado y detenido estudio son las indicaciones expuestas, para que tanto por el Gobierno como por los centros económicos y las corporaciones todas, se faciliten todos los medios conducentes á implantar esos cultivos, á fin de sacar de su actual situación á la numerosa y abatida clase agrícola y de librar á la patria del oneroso tributo que paga al extranjero.

NOTICIAS

EL TUNEL DE LA CAÑADA

Nuevos desprendimientos en el talud de la trinchera del túnel, hacen se compliquen los trabajos para asegurar el paso de los trenes, por lo que no se puede precisar el día que habrá vía libre.

La cosecha de vino en el vecino reino de Portugal es bastante corta á causa de la gran sequía que no ha dejado desarrollarse la uva.

Se dice que probablemente los refuerzos que se manden á Filipinas se compondrán de voluntarios.

Con motivo de la festividad de Santa Teresa, el Ayuntamiento de Alba de Tormes ha organizado brillantes fiestas, que se verificarán desde el 14 al 22 del actual.

Todos los días habrá misas solemnes en la Basílica, y el 15 y el 22 se celebrarán procesiones, que presidirá el obispo de Salamanca.

El día 14 y 21 fuegos artificiales, y el 16 corrida de toros.

Las obras de la Basílica, cuya construcción dirige el ilustre arquitecto Sr. Repullés, podrán ser visitadas por todos los forasteros que lo deseen.

La prohibición de la caza con galgo quedará levantada desde el día 16 de este mes, y en los viñedos después de la vendimia.

A un pobre soldado de los recientemente repatriados de Cuba, Teodoro Abad Martínez, se le ha extraviado una cartera con documentos de interés, pues de ellos depende que pueda cobrar la cantidad que á todos los repatriados se entrega para que puedan atender á sus primeras necesidades.

La persona que haya encontrado la cartera y los documentos hará una obra de caridad entregándoles en las oficinas de esta zona militar.

Por suponer unas criadas de la casa del señor Badillo, que en esta había ladrones, anduvo la policía en *juque* anteanoche hasta las dos de la madrugada sin que parecieran por toda la casa los ladrones.

En el mes de Septiembre último, ha habido en la capital, diez y ocho defunciones, mortalidad escasa en una población de 12.000 almas.

En Benavente (Zamora) ha fallecido la señora Doña Paula Santos Gallegos, esposa de nuestro amigo D. Marcial Rodríguez, maestro organero de esta Catedral.

Damos á dicho señor el más sentido pésame.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 6 de Octubre de 1898.

Dióse lectura al informe de la comisión de mercados en la solicitud firmada por varios vecinos, y en la que se pide al Ayuntamiento que los mercados de los viernes se celebren en la plaza del Alcazar y se trasladen los cajones del Mercado Chico á las plazuelas de San Pedro ó Nalvillos.

El informe de dicha comisión, que la forman los sres. Arenal, Nieto y Guerras habiendo hecho tan solo los dos primeros por encontrarse ausente el último de los citados, es contrario á lo solicitado por los vecinos, acordándolo así el Ayuntamiento por seis votos contra cuatro.

Votaron en pro de los vecinos, los señores Crespo, Merino, Portal y García, y en contra los Sres. Ibarreta, Arévalo, Pérez, Arenal, Ocaña y Nieto.

—Se acordó remitir á informe de la comisión de Hacienda, una instancia en la que solicita D. Matías Rilo, se den en arrendamiento los prados de Bascarrabal.

—A instancias de D. Herminio Herrero, se acordó subencionarle con 250 pesetas para que la corrida que se dé el día 16 del corriente, sea con el mismo cartel y condiciones que la celebrada el día 18 del pasado mes.

De como anda el servicio telegráfico lo demuestra el hecho siguiente:

Un despacho puesto en Madrid para nuestro periódico á las 3:45 de la madrugada ha llegado á esta Redacción á las diez y media de la mañana.

Como se vé ha tardado nada menos que siete horas.

Y luego dicen que la electricidad acorta las distancias. Al contrario, las alarga porque por propio y de á pié hubiera tardado poco más en llegar el despacho.

Tenemos la seguridad de que el retraso no obedece á deficiencias del servicio en esta estación telegráfica. El mal debe, indudablemente, proceder de Madrid donde tales retrasos son ya enfermedad endémica.

El Sr. Rodríguez Alensa, uno de los autores

del precioso juguete *Las mantecadas*, ha enviado al hijo del maestro Sr. Fernández Caballero, D. Luis, que reside entre nosotros, la autorización que éste le había pedido para el estreno de dicha obra, notificándole al mismo tiempo que, dado el objeto benéfico de la función, cae los derechos que como autores les corresponden percibir, habiendo sido trasmitidas las órdenes al efecto.

Ha fallecido en el Sanatorio de la Cruz Roja de esta capital, el soldado repatriado de Santiago de Cuba, Francisco Vegas Garrosa, natural de La Hija.

El entierro tendrá lugar á las nueve y media de la mañana de hoy, desde la Casa de Misericordia.

¡Descansen en paz!

JUZGADO MUNICIPAL

Día 5.—Nacimientos: Juan Gómez y María Píera.

No se registraron defunciones.

MATADERO PÚBLICO

Día 5.—Se degollaron dos toros, una vaca, diez carneros y seis cerdos, con un peso total de 1.300 kilogramos, que devengaron para el municipio la cantidad de 61 pesetas.

TRIBUNALES

Juicios orales.

SEÑALAMIENTOS

Día 8.—Causa procedente del juzgado de Cebreros, contra Anastasia Ramos, por lesiones. Abogado, Sr. Lafarga.

El mismo día otra de la misma procedencia y por el mismo delito, contra Julian de la Paz y Carlos Traba, defendiéndoles los Sres. Paradinas y Lafarga.

LICENCIADO CALANDRIA.

LOS ABUSOS DE LA COMPAÑÍA DEL NORTE

Sres. Diputados y Senadores por esta provincia:

La nueva avería del desdichado túnel de la Cañada ha vuelto á poner sobre el tapete esa importantísima cuestión que entraña el aislamiento de esta provincia en cuanto se refiere á sus comunicaciones con la Corte.

Descuidos de la irresponsable compañía del Norte traen esas interrupciones de la línea que todos lamentamos pero que nadie remedia.

La voluntad omnipotente de esa misma Compañía, convierte en substancia la avería, y esta provincia de Avila, la que con exclusión de otra alguna sufre los perjuicios del abandono de la Compañía, tiene también que sufrir el *inri* de ponerse, en sus comunicaciones con Madrid y provincias meridionales, para los efectos del pago, á la altura de cualquier provincia del Norte.

Como si fueran pocos los perjuicios y molestias que á la provincia se siguen con tener que ir y venir de Madrid por Medina, lo que supone un viaje de quince ó diez y seis horas, los abusos que solo en España pueden consentirse, hacen, que, para ir á Madrid, en vez del precio corriente entre Avila y la Corte pague el que supone el ir á Medina y desde allí volver hasta el punto á que se dirijan.

Los comentarios á que tal enormidad presta, figúrense V. E. E. y V. S. S., señores Diputados, cuáles y cuantos pueden ser, más como de nada serviría los enumeráramos, limitamos por hoy nuestro propósito á excitar el celo de nuestros representantes en Cortes para que, teniendo en cuenta que en este desdichado país la justicia y la injusticia se obtienen mediante toda clase de influencias, empleen la suya en alcanzar ahora una resolución contraria á la recaída en cuantas reclamaciones interpuso el comercio de esta ciudad la última vez que el túnel de la Cañada tuvo á bien interceptar nuestra provincia con la de Madrid.

La resolución contraria sería justa y equitativa por qué no perseguirla Sres. Diputados y Senadores?

PARA LA PROVINCIA

Del extranjero.

Impresiones.

Está gravemente enfermo el Sultan de Marruecos y este asunto preocupa por las complicaciones á que pudiera dar lugar, en estos momentos, la muerte de aquel.

La cuestión marroquí constituye para el porvenir la más grave cuestión occidental y en ella estamos directamente interesados; así es que nada tiene de extraño que la noticia de la enfermedad del Sultan haya logrado despertar la atención de toda Europa y dé motivo para que en España, aun en medio de todas nuestras preocupaciones, pensemos en ella y la consideremos como asunto de preferente actualidad.

Nadie sabe lo que el Gobierno piensa y las medidas que adopte para hacer valer, caso necesario, nuestros indiscutibles derechos en el Mogreb, pero, de todos modos, bueno fuera que nuestra diplomacia no se descuidara ni un minuto.

No deja de ser un contratiempo y así lo reconocen personas versadas en los negocios públicos, la ausencia de Tanger de nuestro ministro plenipotenciario Sr. Ojeda, hoy Secretario de la Comisión para negociar el tratado de paz, porque de ocurrir un desenlace funesto la presencia de nuestro representante sería convenientísima en Marruecos.

Anarquistas.—China y los anglosajones.

Telegrafian de París que con motivo de las precauciones adoptadas para evitar cualquier atentado en el viaje del Emperador alemán, la policía ha descubierto que el comité central anarquista se halla establecido en Nueva York, que lo forman doce individuos de nacionalidad italiana, española y francesa, y que su consigna es suprimir todos los jefes de los Estados, los políticos de decisiva influencia y los dueños de colosales fortunas.

Los despachos de Washington confirman que la salida de Manila con dirección á China del acorazado americano *Baltimore*, reconoce por causa órdenes dirigidas por los Estados Unidos al almirante Dewey.

En Londres se atribuye á esto gran importancia, asegurándose que el acuerdo sobre la cuestión del extremo oriente entre los gobiernos de Londres y Washington es completo.

De Filipinas.

Un despacho del general Ríos revela que la situación ha mejorado mucho en las Visayas hasta el punto de hacer esperar que el orden reine pronto en todo el territorio. Los visayos no secundan á los tagalos y una nueva victoria de los nuestros sobre estos los ha dispersado por completo.

Del interior.

El general Augustin es esperado hoy en Madrid.

—La cuestión del gas tanto en Valencia como en Barcelona toma de día en día peor aspecto.

NUESTROS TELEGRAMAS

Montero pide aclaraciones.—Llegada de Augusti.—Supresión de derechos de exportación.

Madrid 6 (10 n.)

El Sr. Montero Ríos ha teleografiado al Gobierno, pidiendo aclaraciones respecto á alguna de las instrucciones para la negociación de la paz.

Ha llegado á Madrid el general Augusti.

Se ha firmado el decreto suprimiendo el derecho de exportación establecido últimamente como recargo extraordinario.

Reunión de los americanos.—Lo que se dice.

Madrid 6 (10'30 n.)

Se da mucha importancia en París á la reunión íntima que tuvieron ayer los americanos con Merrit.

Se dice que el general yanqui aboga por la expansión colonial otorgando á España grandes concesiones económicas.

Próximo Congreso internacional en Venecia.

Madrid 6 (11 n.)

Las potencias de Europa conformes con la nota pasada por el gabinete italiano, se reunirán en Diciembre en Venecia, para celebrar un Congreso en el que debe acordarse el modo más rápido para la represión del anarquismo.

Corresponsal.

SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Viernes 7.—Santos Marcos, papa, y Augusto, y San Sergio y compañeros mártires.

Cultos.

En la S. A. I. Catedral, Parroquias, Santo Tomás y Mosén Rubi, los cultos del mes del Rosario.

En las Reparadoras se abrirá la Iglesia á las seis, á las siete la Misa y á las cinco de la tarde, después del Rosario, la Reserva.

En Santo Tomás los ejercicios de primer viernes de mes al Sagrado Corazón, por el Apostolado de la Oración. A las siete y media la Misa de comunión y á las cinco de la tarde, exposición del Santísimo los cultos acostumbrados y Reserva.

En San Pedro, Gordillas, La Concepción y las Nieves, los mismos cultos al Dificio Corazón, solo por la tarde.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Portería, en San Antonio.

La modista Emilia González, mejorada de su indisposición, participa á su numerosa clientela, que el sábado próximo saldrá á adquirir los últimos modelos para la estación presente.

ELADIO DE LARA MARMOLISTA—LAPIDARIO

CALLE DE ZENDRERA, 25, AVILA

LO MAS BARATO EN LÁPIDAS

15—

PINOS

Se admiten proposiciones para la compra de 22 000 pines de entresaca de la dehesa del Atizadero, jurisdicción de Santa Cruz de Pi-

nares, propiedad del Exe no. Sr. Duque de Talmames.

El pliego de condiciones podrá ser examinado en la casa del administrador en Avila D. Pedro Delgado, y en Madrid en las oficinas de la casa ducal, antes del 15 de Octubre.

3—

MARMOLISTAS

CONDE HERMANO

SANTANDER NUM. 6, VALLADOLID

Constructores de la mesa altar y demás trabajos de mármol en Nuestra Señora de Sonsoles de esta capital.

Ofrecen al público en general importantes economías de los precios, en todos los trabajos en mármol y piedra para todas sus aplicaciones artísticas é industriales.

SANTANDER NUM. 6, VALLADOLID

2—

SE VENDEN BARATAS

Una casa de dos pisos con cija y corral en esta ciudad y en calle del Cozuelo, núm. 11, con cabida de 616 metros cuadrados superficiales.

Y una casa de dos pisos y bodega en la calle de Tallistas núm. 21.

Para precios y demás, dirigirse á Francisco Bergara, calle de Fuenterrabia núm. 9, (Guipúzcoa). San Sebastián.

12—20

CORTA se hace de 570 pies de encina en la dehesa de San Miguel de las Viñas; en dicha finca se halla el pliego de condiciones. Se admiten proposiciones hasta el 20 de Octubre del corriente año.

10—10

TIP.º DE CAYETANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

abundancia cuando quitó con violencia las hilas; aquella era la herida aún no cicatrizada por completo.

Al lado de esa herida, tocándola casi, veíase un metalloncito de oro pendiente del cuello con un corlón negro de seda.

Desató el medallón, lo abrió, y de él sacó una flor seca, ajada, un clavel.

Era el mismo que Teresa dejara caer un día, y que desde entonces había llevado siempre encima, sin que ni un solo instante se separase de él.

Besó la flor repetidas veces y luego la conservó en la mano izquierda.

Con la derecha apoyó la punta de la daga veneciana en la herida, que manaba aún sangre, y sin exhalar ni un suspiro más profundo ó doloroso que los otros, sin que se contrajese su rostro, sin gritar ni quejarse, fué clavándola lentamente en el pecho...

Desapareció casi por completo la afilada hoja, y entonces la sacó, moliéndola otra vez en su vaina y colocándola en su sitio en la panoplia.

Hecho esto, tendióse en la cama y se quedó inmóvil, sin que sufriese mucho, al parecer.

No obstante, estaba muy pálido y se ahogaba, porque instantáneamente se produjo un derrame interno, y á pesar de su fuerza de voluntad no pudo contener una ó dos veces un grito de angustia.

De pronto experimentó un espasmo más violento que los anteriores; incorporóse con un esfuerzo supremo de la agonía y besó la flor ajada que tenía en la mano.

—¡Teresa! ¡Teresa!—murmuró.

Un último estremecimiento agitó su cuerpo, y después quedóse completamente inmóvil.

¡Desdichado! ¡Sansón había muerto!

III

Al día siguiente, observando que Sansón no salía de su cuarto, á pesar de ser una hora bastante avanzada, fué á buscar Fíement.

rado de su imaginación, la escena del desafío. ¡Qué espectáculo más horrible!

¡Sansón, hijo de Juana, había matado á Clemente, hijo de la misma madre! ¡Fratricida! ¡Fratricida!

Era imposible evitarlo; el hecho consumado era irremediable, ¡las manos de un hermano estaban manchadas con la sangre del otro hermano!

—¿Qué os pasa, Jorge? ¿Qué tenéis que no me contestáis?—preguntó Juana cada vez más asustada al ver la turbación de su hijo.

No le quedaba á Juan Marcos más recurso que mentir y sonreír, y comprendiéndolo así mintió y sonrió.

—Sí—contestó—le prevendremos con todos los miramientos posibles... con mucha prudencia, porque tanta dicha podría producirle una emoción muy grande y matarle.

Durante el día se enteró Teresa de todo lo ocurrido, y la condesa la reveló la parte de la historia que no podía mancillar la memoria del conde.

Ignorando por completo la intervención que esta y su criado Toisoul habían tenido en el asunto, creyó Teresa que todo era efecto de una de esas casualidades providenciales que á veces se presentan, y se entregó por completo á sus alegrías.

Sansón, entre tanto, seguía viviendo en casa del médico, pues ésta lo había exigido así para curarle mejor y poder tener la seguridad de que seguiría durante la convalecencia todos sus preceptos.

Tenía la seguridad de que le había curado bien, pero como le constaba que la herida no estaba aún cicatrizada por completo, tenía miedo que la menor imprudencia pudiera ocasionarle una recaída peligrosa.

Desde el día en que se verificó el duelo, mostró Sansón muy reservado ó mejor dicho, muy taciturno y sombrío, y en vano Juan Marcos intentó distraerlo.

Para lograrlo apeló á todos los recursos que le sugirieron su imaginación y su terapeuta, y á pesar de esto no consiguió que se desahogase su ceño.

La noche que siguió al día en que la condesa reveló á Jorge tope

SECCIÓN DE ANUNCIOS

EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente de intereses morales y materiales

Precios de suscripción:

EN AVILA un mes.....	1'25 pesetas.
Trimestre.....	3'50 id.
Fuera de la capital, trimestre..	4 id.

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.
—Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la ley del timbre, 15 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO

MALA REAL INGLESA



COMPañIA DE VAPORES CORREOS
SERVICIO RÁPIDO PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Salidas de Leixoes (OPORTO)

EBRO—Saldrá el 27 de Septiembre para Pernambuco, Maceió, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

JAMES—Saldrá el 17 de Octubre para Pernambuco, Bahía, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas de Lisboa.

EBRO—Saldrá el 28 de Septiembre para Pernambuco, Maceió, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

MAGDALENA—Saldrá el 3 de Octubre para San Vicente, Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

JAMES—Saldrá el 18 de Octubre para Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Para más informes dirigirse á los Agentes generales en el Norte de Portugal, **W. & Geo. Tait**, calle del Infante D. Enrique, 19 y 21, Oporto, ó á nuestros corresponsales en Valladolid **Sres. Caamaño H.**

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa, que cuenta con un Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de lujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.
Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantos impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares.
Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

lo ocurrido y le estrechó sobre su pecho, no le fué posible á Sansón descansar un solo instante.

Por la tarde le rogó Juan Marcos con mucho encarecimiento que le acompañase al castillo de Saunerie-des-Eaux, pero Sansón se negó obstinadamente á ceder á sus deseos.

No se atrevió á insistir más, comprendiendo que era muy natural que su hermano se negase á presentarse ante la madre á la que había privado de su hijo, por más que hubiese sido á consecuencia de un combate leal.

¿Qué habría dicho y hecho Sansón al saber que el hombre al que había matado era su hermano?

¿Qué habría podido decir á pesar de saber que la conducta de Clemente había sido la del más infame de los hombres?

Pero no lo sabía, ignoraba y no lo supo jamás, que Clemente era su hermano?

Aquella noche no pudo conciliar el sueño y se levantó de la cama abriendo la ventana de su dormitorio, que estaba en el cuarto bajo y tenía vistas á un jardín lleno de flores y de sombra.

Apoyóse en el antepecho de la ventana y permaneció largo rato con la mirada vaga, contemplando el espacio y evocando una imagen que no se apartaba ni un solo instante de su mente.

Esa imagen era la de Teresa.

Sí, de Teresa, de su primer amor, del amor de su juventud, de la primavera de su vida; de Teresa, á la que amaba con todo el ardor y la energía de que era capaz su alma vehemente, apasionada; de Teresa, que no le correspondía.

¡Ah! ¡Qué pesada y triste parecía la vida en aquellos momentos!

Considerábala como una carga pesada.

Durante su enfermedad pensó más de una vez en esto mismo; pero nunca experimentó una tristeza tan grande, sin duda porque la pérdida de la sangre embotó ó aletargó, paralizándolas, sus facultades.

El pesar existió siempre; ni un solo momento le abandonó, pero como amortiguado, y no tan punzante como en la hora que la

vida, al recobrar el cuerpo enfermo la salud, circulaba otra vez por sus venas cual la savia de los árboles.

Durante mucho rato permaneció en el mismo sitio sin cambiar de postura, y solo de vez en cuando pasóse la mano por los ojos y la retiró humedecida por las lágrimas que los empañaban.

Lloraba el antiguo volatinero, y sus lágrimas no consiguieron calmar su intensísima pena, porque con voz ahogada murmuró:

—No; no puedo vivir sin Teresa, es imposible... sin ella sería para mí la vida odiosa y pesada carga... La muerte no quiso mi vida, pero yo la sabré obligar á que se la lleve...

«¿Qué pesar me llevaré de la vida? ¡Ninguno! Dijo á Juan Marcos dichoso con su amor y á Teresa feliz al lado del hombre al que eligió.

«Que sean muy venturosos! ¡Dios mío, hace lles muy felices!... Prefiero morir y acabar de una vez, porque su dicha, que presenciaria á todas horas, haria que se agriase mi carácter tornándose malvado.

Metióse en el dormitorio y abrió la ventana.

La luna, que había aparecido en el horizonte hacía poco rato, iluminaba con sus plateados rayos el jardín, y una brisa ligera que se levantó en aquellos momentos, llenó la habitación con los aromas penetrantes de las rosas y demás flores del jardín.

—¡Moriré al menos en una hermosa noche!—murmuró sonriendo tristemente.

En las paredes del gabinete había diversas panoplias formadas con armas de todas clases y procedencias, reunidas por el doctor Flérimont, que era un aficionado muy inteligente.

De una de las panoplias descolgó Sansón una daga veneciana de damasquinado puño, notable por su primorosa labor.

Era un arma de hoja larga, delgada como la de un florete, triangular y además con tanto filo como una navaja de afeitar.

Con mucha calma y método se desnudó dejando al descubierto su ancho pecho de coloso, en el que aquella misma mañana el doctor Flérimont había puesto un nuevo vendaje.

Este lo arrancó Sansón con un ademán brutal, y al hacerlo, quedó al aire un agujerito redondo, del que manó sangre en